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今日の It's wonderful！「始業式」令和５年９月１

日（金） 

 長い夏休みが終わり、２学期が始まりました。学校

が始まることを待ち望んだ生徒もいれば、きっと「あ

ーあ・・・」と憂鬱（それにしてもこの漢字は難しい・・・）

な生徒もいるかと思いますが、９月になったので夏休

みの宿題を「ぜったい提出！」なんて言いませんので、

安心して登校してくれたらと思います。今日はそんな

初日の始業式の様子をお知らせします。 

 始業式では、生徒代表の抱負を発表することから始

めています。２年生の田口君は、「行事がたくさんあ

るのでがんばりたい」と話してくれました。３年生の

荒木君は、「受験」のことを話してくれました。いよ

いよ高校選択のときが近づきました。しっかり勉強し

て備えましょうね。（保護者の方々、御心配なことが

ありましたら遠慮なく御連絡ください。いっしょに考

えていきましょう。） 

さて、生徒会役員改選もあって、名実ともに世代交

代が進む２学期です。期待しています！  

 

 会場はこんな感じで、エアコンが効く部屋で一番広

い被服室でしました。定刻の３分前には集合して、一

言も話さず静かに待っている姿に彼らの成長を感じ

ました。ますます２学期が楽しみになりました。 

 

今日の It's wonderful！「ふるさと教育で小中高連

携」令和５年３月３１日（木） 

 この日、先生たちの校内研修に、県教委と市教委の

先生たち（指導主事）をお招きして、「小中高一体と

なったふるさと教育推進」の研修を行いました。口之

津小学校や口加高校と連携した研究で、この口之津や

南島原の課題に向き合うとともに、魅力や強みを生か

した歩みができる生徒を育てたいという研究です。こ

の日は「教科授業の中でのふるさと教育」というのが

テーマで、いろんな可能性を発表し合えて、とても有

意義な時間になりました。このことからも、２学期が

楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

今日の It's wonderful！「新しいメンバーで」令和

５年９月２日（土） 

 先日、本校体育館と口之津体育館で行われたバレー

ボール大会（半島大会）に出場した本校のバレー部の

応援に行ってきました。３年生が抜けて、１・２年生

の新しいメンバーでの出場でした。粗削りなところも

見受けられましたが、試合にはきっちり勝っていた

（勝負強い！）ので、今後もとても楽しみになりまし

た。その様子を載せましたので、どうぞご覧ください。 

 

 本校は加津佐中との合同チームです。去年も組んで

いたので、違和感なくチームワークが取れていたよう

です。新人戦大会へ向けてファイト―！ 

 

 １年生は出番が少なかったのですが、サーブは回転

が少なく、いい感じで相手を崩していました。ナイス

サーブ！ 

 
 

今日の It's wonderful！「自転車点検」令和５年９

月４日（水） 

 この日、自転車点検を実施しました。生活部のみん

ながカードを配り、業者の方にお願いをして点検して

もらいました。自転車事故は、本校の校区内でも起き

ていますので、しっかりルールを守って乗ってほしい

と願っています。 

 町内では特に、旧口之津二小から降りてきて、自転

車・歩行者専用道路と交わる所と早崎から降りてくる

所が危ないので、今一度、家族でご確認をお願いしま

す。 

 

点検活動を行う生活部員の生徒たちです。朝からもう

暑い！ 

みんな、お疲れさん。 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「電気と水の節約を」令和

５年９月４日（水） 

 中央玄関横の掲示板を、ふと見ると、左の写真の掲

示物がありました。事務の先生方が作って掲示された

ものですが、数字に表れるとすごい金額です。みんな、

節約しようね！ 

 

 

 

 

 
 

 

今日の It's wonderful！「エコキャップ運動に御協

力を」令和５年９月７日（木） 

 この日の朝には、生徒集会が行われました。その中

で、夏休み中に行われた生徒会サミット（市内各校の

代表生徒が集まって、未来を語り合った会）に出席し

た報告がありました。その中で「自分たちにできるこ

と」として『エコキャップ運動』をしようと呼びかけ

がありました。すべての中学校で取り組むということ

ですので、ご家庭でもご協力をお願いします。 

 それにしても、いい仕事してますね～。（なんでも

探偵団風に読んでください。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「平和を願って」令和５年

９月７日（木） 

 この日の午後に、８月９日にできなかった「平和集

会」を行いました。ブロックに分かれて、平和や戦争

などについて調べたことを発表し合ったあと、被服室

に集まって全大会を行いました。 

 左は、各ブロックごとの発表の様子です。調べたこ

とをプレゼン資料にまとめて上手に発表していまし

た。 

 

 

 ３年生には、「発表のときは、原稿を見ずに自分の

言葉で発表しよう」と投げかけていますが、左の井上

さんは、みんなの方をしっかり見て発表していまし

た。素晴らしい！ 

 

 

 

 

 

 全大会では、各ブロックでの発表の様子を、代表と

して３年生の八木さん、荒木君、中道さんが発表して

くれました。みんなの“がんばり”をしっかり伝えて

くれていました。苦労した生徒たちもうれしかったと

思います。GOO JOB！ 

 

 最後に、生徒会役員の３人が「平和宣言文」を読み

上げました。 

 

《平和宣言》 

一 自分の周りの人を認め、思いやることを心がけ、

いじめ・差別・偏見をなくし、全生徒が楽しいと思え

る学校生活を目指し、みんなで助け合っていきます。 

一 いま、当たり前の生活ができているということに

感謝し、これからも持続可能な社会をめざすため、一

人一人がＳＤＧs の１７の目標を心がけながら生活

します。 

一 口之津の歴史や環境、人々の生活を学び、ここ口

之津から全世界が平和になることの願いを発信し、地

球に生きるすべての人が安心して生活できる社会に

なるよう、学習を続けていきます。 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

今日の It's wonderful！「土の中の生物」令和５年

９月１２日（火） 

 3 年生のこの日の理科は、「土の中にどんな生き物

がいるかな？」という観察を行っていました。 

 こんな（↓）感じで土を取ってくるところから観察

は始まりました。 

 

 

 

 

 

 

 そして、理科室に戻ってピンセットで一匹一匹取り

出しました。ミミズにムカデにコオロギにヤスデ（み

たいな生き物）に・・・と、いろんな生き物が土の中

にはいました。この生き物たちが自然を支えているん

だという学習に入ると思います。 

 

 

 

 

 

 こんな生徒たちの学習を見るとき、私は「風の谷の

ナウシカ」という映画を思い出します。人間の営みと

自然の循環が調和する世界をつくることができたら

いいなあと、彼らに期待する理科の時間でした。 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「集中力」令和５年９月１

２日（火） 

 １年生は、国語の時間に「大人になれなかった弟た

ちに」という題材を使って、「表現の描写の意味を捉

えよう」というめあてで学習を進めました。私が教室

に入ったときは、ワークブックに取り組んでいたので

すが、素晴らしく集中して鉛筆が走っていた（！）生

徒がいたので、思わず写真に撮りました。何事にも集

中力は必要で、すべての生徒に身につけさせたい力で

す。 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「集中力」令和５年９月１

２日（火） 

 ２年生は、今日から職場体験学習です。コロナで３

年間できなくて、やっと再開できました。 

 

 サンピアさんにお世話になった永吉さんは、精肉の

パック詰めをして、重量を図ったラベル張りまでさせ

てもらっていました。「なかなか手際がいいですよ」

とほめってもらっていました。こんな体験を本当にあ

りがとうございます。 

 

 

 ナフコにお世話になった村田君は、商品のほこりを

取り除く作業をしていました。ニコニコと笑顔で取り

組んでいたことが良かったです！ 

 

 

 

 

 

 

 セブンイレブンさんでは、お世話になっていた松尾

さんと本田さんにレジをしてもらいました。電子決済

で支払ったのですが、それもスムーズにできました。

すばらしい！ 

 

 

 

 

 

 

 

 ファミリーマートさんでは、バックヤードの保冷室

で凍えながら井関さんと平君ががんばっていました。

自分たちで考えながら商品の補充をしているところ

に感心しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 福まん家さんでは、南くんと草野君が

がんばっていました。私もから揚げを注

文して、代金を払うところまでしてもら

いました。ぎこちなさが良かったです。 

 
 

 井上さんと森さんは、ドラッグストア

モリでお世話になりました。商品の補充

を任されていて、しっかりと仕事をして

いました。私も商売人の息子なので分か

るのですが、これは果てしない仕事なの

ですが、売り上げに直結する大切な仕事

です。 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 今回、受け入れのお礼をお伝えしながら、「どんな

人材がほしいですか」という質問もさせてもらいまし

た。以下がその回答です。 

 

「やる気（仕事を覚えようとする姿勢）がある人」／

警察署 

「声が大きい人、あいさつができる人」／ドラッグス

トアモリ 

「明るく元気な人、あいさつができる人」ファミリー

マート 

「興味がある人、自分からどうするかを考える人」新

田鉄工所 

「自分が苦手なことを人にはっきりと伝えることが

できる人」小川石油 

  

 現場で求められていることとテストで評価するこ

ととは、大きな開きがあるのが現実です。学習指導要

領改訂のポイントは「社会に開かれた教育課程」です

ので、このことを踏まえながら、教育改革を進めてい

きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「無駄なことはない！」令

和５年９月１４日（木） 

 この日、小学校と中学校の育友会合同で、教育講演

会を開いてくださいました。講師は、サンディトリッ

プという音楽デュオ（2人組）の1人、KAZUさん

でした。 

 

 「何が役に立つか分からないよ」とお話しされなが

ら、「何はともあれ、学校の勉強は絶対にしっかりし

といた方がいい！」と熱弁されていました。そんな

KAZUさんは、「英語の点数は０点に近かったけど、

イギリス留学中に話せるようになった」とか、「音楽

が好きでミュージシャンになった」、「我が子の写真を

撮りたいとカメラを始めたら、それが仕事になった」、



 

 
 

 
 

 
 

 

「違う角度から写真を撮ってみたいと思ったらドロ

ーン撮影の仕事をするようになった」、「ドローンの操

縦は、リモコンカー操縦に熱中した時代があったか

ら、すんなりこなせた」など、“わらしべ長者”みた

いに『好き』や『楽しい』『感動』が、次の仕事につな

がったというお話しをされました。 

 左は、講演の後に、ドローンのことを教えてもらい

たくて集まった生徒たちの様子です。 

 

 

 

 

最後にみんなで記念撮影をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この様子は、ひまわりテレビさんが収録されました

ので、後日、放映されるそうです。左は緊張しながら

インタビューに答える千葉さんです。「勉強になりま

した」と答えていました。ほんとうに夢が広がるいい

講演でした。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「駅伝試走！」令和５年９

月１９日（火） 

 本日、駅伝メンバー（練習に参加していた生徒たち）

は、諫早の本番コースで試走をしてきました。 

 左は、ウォーミングアップの様子です。 

 

 

 

 大会は、１０月3日（火）に開催されます。その日

へ向けて、練習を増やして追い込んだり、軽くして調

整したりと、自分の体と相談しながらの練習になりま

す。いい感じで走れるよう、栄養と睡眠も大事にして

準備してくれたらと願っています。 

 

 



 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 このような練習では、記録をしてくれる人の助けも

大事な役割です。本番では応援してくれる人もいて、

そのような周りの人たちへの感謝の気持ちをもって

走ってくれたらと願っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「この方向に進みたい！」

令和５年９月２０日（水） 

 昨年度から始めた「校長面談」の本年度分を、今日

から始めました。トップバッターは生徒会長の大野君

です。誰から行く？と彼に聞いたところ、私の真意を

捉えて「ぼくが行きます」と言ってくれました。そう

でなきゃ！（でも、声のトーンは、ちょっとビミョー

でした・・・。） 

面談では、自分の将来の夢やそれまでの道のり、達

成するための努力などのほか、「抱えている悩みや不

安も話していいよ」と伝えています。校長室で校長に

話すという緊張感満載かもしれないシチュエーショ

ンですが、案外リラックスして話す生徒もいて、私と

してもとても楽しみにしています。 

 大野君の話した内容は秘密ですが、自分の口で話し

たことで、いい方向に進むんじゃないかなと希望が持

てる面談でした。これからの彼の活躍に注目です！ 

 

今日の It's wonderful！「英会話の練習」令和５年

９月２０日（水） 

 英語教室から声が聞こえたので行ってみると、１年

生が教科書の例文を使って英会話の掛け合いをして

いました。世の中には「翻訳機」なるものも登場して

いますが、やっぱり直接話せたり、聞くことができた

りする方がいい！というのが、実社会で活躍している

人たちの見解みたいです。 



 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 何はともあれ、楽しそうに会話していたのがいいな

あと思いしました。これからもどんどん積極的に話し

ていこうね！ 

 

 お互いに教え合っている姿もあっちこっちで見ら

れました。こんなあったかい雰囲気もあって、見てて

嬉しく思いました。これからもよろしくね！ 

 

 

 

 

 ３階の廊下に行ってみると、「ふるさと学 本の紹

介」というコーナーができていました。本校は、口之

津小学校とともに「ふるさと学」の指定研究を受けて、

口加高校さんとも連携して研究に取り組んでいます。

このことを踏まえた先生たちの自主的な取組です。保

護者の皆さんも、御来校の折に手に取ってみてくださ

い。灯台もと暗しで、結構知らないことが満載です。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「」令和５年９月２５日（月） 

 昨日の日曜日は、ソフトテニス（男子）、バレーボ

ール、卓球、陸上競技の大会や選手選抜会がありまし

たので、その４つをはしごして回りました。学校では

なかなか見ることができない様子（がんばり）を見る

ことができて、とても嬉しくなった一日でしたので、

その様子をお知らせします。 

 

 まずは、ソフトテニスから。 

 １年生も出場して、初々しく一生懸命にプレーしま

した。シード校が相手でしたが、次につながる試合に

なりました。 

 

 松永君の後方に、後輩のプレーを見守る２年生（草

野君と平君）の姿。先輩としてプレーや審判の仕方、

試合への準備の仕方など、教えることがたくさんあり

ますので、いいアドバイスをお願いね！ 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 矢野君と村田君は、いいショットやボレーを連発し

て、いい試合をしていました。ビデオも撮ったのです

が、「よっしゃー！」と思わず叫んでいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 次にバレーボール。この日は「選抜メンバーの選考

会」が南串中学校体育館で行われ、本校からも１人本

多さんが参加しました。長崎県のレベルは全国的にと

ても高く、この中から選ばれるのは至難の業です。・・・

でも、言われていたのは「返事をしよう」ということ

からでした。どこも基本は同じだなあと感じました。 

 

 

 

 

 この後、小野体育館で行われた卓球の応援に行きま

した。 

 会場に着いたときは、予選リーグを勝ち抜いて、決

勝トーナメント１回戦へ！というタイミングでした。

島原一中と対戦し、勝負強さを発揮して勝ち抜きまし

た。その様子が左の写真です。 

 この後は、強豪の小浜中と対戦して負けてしまった

のですが、ベスト８という成績でした。いろんなチー

ムと対戦して、勉強になった大会になったと思いま

す。次を乞うご期待！（がんばっている卓球部の生徒

たちの様子を一挙にどうぞ） 

 

 
 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 最後は、陸上競技です。 

 競技場に着いたときは、ちょうどリレーが始まると

きでした。 

 

 まずは女子。スムーズなバトンパスで、決勝進出を

決めました。 

 決勝でも６位に入賞！ おめでとう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 次は男子。こちらはスムーズ・・・とは言えないと

ころもあったのですが、それでも決勝進出！決勝では

いい走りを見せて３位！みごとでした。 

 

 
 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 この日の感動は、宿敵のライバルにみごとに競り勝

った男子１００ｍです。福田君が0.02秒差で制して

優勝！でした。おめでとう。（ビデオを撮りながらか

なり興奮しました！） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 長距離の方も力走し、左の井上さんは１５００ｍで

４位に入賞しました。おめでとう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 左は、３０００ｍのラスト１周に入る森君です。こ

の１周をペースを上げてきた走りは見事でした。順位

は７位でしたが、２年生の中ではなんと１番です！こ

れからがほんとうに楽しみになってきました。すばら

しい！ 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「校長面談、進む」令和５

年９月２６日（火） 

 朝に１人、昼休みに２人の計画で、校長面談は３年

生分を進めているところです。内容をお伝えすること

はできませんが、生徒たちの「夢」を語る姿に日々感

動しています。３年生は去年に続いて二度目ですの

で、「去年と何か変わりましたか？」という質問を投

げかけるところから始めているのですが、ずいぶん変

わっていたり、いろんなことが付け加わったりしてい

る生徒が多く、社会を知って「現実的（？）」になっ

ていたり、夢が広がったりしています。ご家庭でもぜ

ひ、お子さんの「夢」について、聞いてあげてくださ

い。（もしかすると涙が出るくらい感動するかも・・・） 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 左の写真の彼は、ほんとうによく情報をつかんでい

て、しっかり考えていました。中三になると、ここま

で知性が高まるんだ！と感心したところです。あと半

年、しっかり支えていくからね！がんばっていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 左の写真の彼女は、去年から夢が広がったタイプで

す。「やりたいこと」と「やっておいた方がいいこと」

をしっかり区別して、そのための準備（努力）をして

いました。こんな話を１・２年生にも聞かせてあげた

いなあと、つくづく思いました。 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「学校運営協議会」令和５

年９月２５日（月） 

 昨夜、学校運営協議会の２回目が行われました。コ

ミュニティースクールの中の会議をこのように呼ぶ

のですが、この日は「どんな子どもを育てたいか」と

いうテーマのもと、このまちの未来（課題や強みなど）

のことなど、いろんな意見を出し合いました。「人口

は減っていってるけど、魅力はいっぱい！」の口之津

で、明るく元気で幸せにいきる力を持った生徒たちに

したいなあと心から思うような、いい雰囲気の話し合

いでした。ありがとうございました。 

 

 左は、本校の教頭先生が、班での話し合った内容を

発表しているところです。発表したあとに拍手が出て

いて、あったかい雰囲気の中で進みました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「秋の空」令和５年９月２

５日（月） 

 見上げた空がとてもきれいだったので載せました。

秋を感じる空でした。 

何とはなしに「いいまちだなあ～」と感じたしだいで

す。 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「ふるさとの魅力を英語で

発信！」令和５年９月２９日（金） 

 今日の英語の授業は、ふるさとの魅力を英語で発

信！という内容でした。 

 プロジェクターで自分たち（２人組）でふるさと（口

之津や南島原市）の特産物や特色などを調べ、作った

スライドを映し出し、英語で魅力を発表しました。（私

たちは、本年度「ふるさと学」関連の指定研究を受け

て、「教科授業の中のふるさと学習」を模索していま

す。） 

 

 発表したあとは、他の生徒からの質問を受けて答え

る（全部英語！）という流れでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 中には、「RED BROTHERS」として、タイとア

ラカブとイセエビが特産だと紹介するグループもあ

って、なかなかおもしろい内容でした。 

 このような感じで、授業の中でもしっかりとふるさ

と学習ができることを片山先生が見せてくれました。

これから他の授業でもどんどん実践していこうと考

えています。授業参観はいつでもいいので、どうぞみ

なさん、御参観ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

今日の It's wonderful！「キャッチーなフレーズ」

令和５年９月２９日（金） 

 今日の校長面談で、「口之津に水族館を作りたいん

です！」という生徒がいました。そこで、二人でその

ことを表した「フレーズ（言葉）」を考えた結果、以

左のようになりました。「できそうにないことでも、

やればできる！」と、そんな感じです。世の中のもの

は、みんなそんなものなんじゃないかと思うんです

ね。「やれない理由」は考えない（言わない）。そんな

挑戦者が世の中を良くしていきます。実際、彼と話し

ながら、水族館と潮流発電をセットにしたらいいんじ

ゃない？とか、北海道の旭山動物園なんてへんぴな所

だけど人は集まってるね！とか、いろんな話が結びつ

きました。そういうことで、彼に対する期待が大きく

膨らんだ面談でした。 

 

 

今日の It's wonderful！「下準備」令和５年９月２

９日（金） 

 廊下を歩いていると、生徒たちがミーティングで使

っている部屋の黒板に、左の書き込みを見つけまし

た。文化学習発表会へ向けた係分担です。がんばって

るなあと感心したので載せました。乞うご期待！ 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「今夜は十五夜」令和５年

９月２９日（金） 

 今日の給食に、左のデザートがつきました。食べよ

うとしたところで、校内放送で「今日は十五夜です」

と流れてきました。今夜は天気も良さそうなので、御

家族でお月見でもいかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 このゼリー、ふたを開けるとしっかりお月様！よく

考えてるなあと感心しました。 

 このメニューを考えてくれた栄養教諭のみなさん、

ありがとうございました。 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「駅伝、がんばって！」令

和５年９月２７日（水） 

 この日の朝、体育館で市中総体駅伝大会に出場する

メンバーの激励式を行いました。駅伝大会には、私自

身も思い入れのある大会です。「タスキ（心）をつな

ぐ」という気持ちの部分や「競技」というアスリート

的な部分のほか、出場メンバーが限定されるという現

実もあります。（私は出場できなかった方です・・・

が、私を一つ、成長させてくれたという実感がありま

す。） 

 

 式の最後に、生徒代表として山田さんが激励の言葉

を述べました。凛とした立ち居振る舞いで、言葉は短

かったのですが、心に響きました。ありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「ふるさとを元気にした

い！」令和５年９月２７日（水） 

 生徒たちとこのまちを元気にするためにはるばる

千葉がいらっしゃったお二人の講演会を開催しまし

た。講師になっていただいたのは、口之津出身のモリ

ケン（森 健次朗）さんと泉武人さんという本町には

縁もゆかりもない方でした。お二人の共通した志は

「地方（ふるさと）を元気にしたい！」ということで

す。そして、お二人とも、口之津はすばらしい！とお

っしゃっていました。うれしいー！ 

 

 講演会は、「ふるさと検定」をしたりしながら、左

の写真のような感じで半円形で座席を作って進めま

した。臨場感があって集中できました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 この講演会には、市教委や県教委の先生方、そして、

口之津海上技術学校の校長先生、口之津小学校の校長

先生、保護者の方々のほか、モリケンさんつながりの

同じくふるさとを元気にしたいという志をお持ちの

方など、いろんな方々が見に来てくださいました。本

当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 会は、このように講師の先生と生徒とのやりとりを

交えながら進んで、生徒たちもいろんな意見を発表す

ることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会の終わりに、生徒代表で北野さんがお礼の言葉を

伝えました。この講演会で学んだことやこれから生か

したいことなど、「自分の言葉」で話しているところ

に彼女の成長を感じました。GOOD JOB！ 

 

 

 

 

 

 

 

最後には、みんなで記念撮影をしました。 

（何の根拠もないのですが・・・）この出会いで、

生徒たちと口之津の未来がずいぶんといい方に向い

て進んだような、そんな実感が心から湧きました。モ

リケンさん、泉さん、本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 



 

 

 

  季節の中で 

 

猛暑から初秋へと移り変わった９月…、というよりも残暑が厳しかったですね。 

学生の頃は「秋の気配」や「I LOVE YOU」などオフコースの歌を歌って、澄んだ

空のもとに物悲しく過ごしていたのですが、教員になってからの秋は、文化祭あり、

合唱コンクールあり、部活動の新人戦あり。そして、進路指導ありで大忙しです。 

本校の生徒もその季節に突入しています。私の実感として「生徒が一番、成長する

季節」です。ステージ発表や作品の準備、進路の選択など、『自分』を見つめること

の多いこの季節、「先生だったらどうしますか？」という問いが、いつきてもいいよ

うに彼らに寄り添いながら、私自身も日々、自分を充実させていきたいと思います。 

 

                             校長 大嶋博之 

 


